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Liebe Gemeindebürger:innen,

Das Jahr neigt sich dem Ende zu und es freut mich, dass

Sie sich wieder Zeit nehmen, um unsere Zeitung

“Gemmas an!” zu lesen.

Das Team Michelhausen - SPÖ & Unabhängige gibt es

nun knapp vier Jahre. In diesen vier Jahren ist viel

passiert und es macht mich auch ein wenig stolz, dass

wir aus der Opposition heraus schon Vieles verändern

konnten. Man sieht hier wieder einmal, dass Wettbewerb

das Geschäft eindeutig belebt.

In diesem Jahr kann man da sicherlich den

Grundsatzbeschluss für das neue Verkehrskonzept im

Wohnpark Tullnerfeld dazu zählen. Bereits im Mai 2020

wollten wir das in der Gemeinderatssitzung zum Thema

machen, damals sah die ÖVP das noch anders. Nach

unzähligen Gesprächen mit der alten und auch neuen

Gemeindeführung fiel nun im Oktober dieses Jahres der

Startschuss.

Bei anderen Themengebieten - Stichwort KommReal

Michelhausen GmbH und mehr Transparenz - sind wir

leider noch nicht so weit. Als Optimist bin ich aber davon

überzeugt, dass es in den nächsten Jahren auch hier zu

mehr Transparenz kommen wird.

Das sind nur zwei Themen, über die wir in dieser

Ausgabe berichten. 

Ich darf Ihnen und Ihren Liebsten noch eine schöne

Adventszeit, fröhliche Weihnachten und einen guten

Rutsch in ein erfolgreiches 2024 wünschen.

Herzlichst, Ihr

Mag. Gerald Fröhlich
Geschäftsführender Gemeinderat

Fraktionsobmann des Team Michelhausen - SPÖ &

Unabhängige

GEMMAS´AN!

Editorial

“Uns gibt es nun seit

knapp vier Jahren und

es macht mich auch

ein wenig stolz zu

sehen, dass wir aus der

Opposition heraus

schon Vieles

verändern konnten.”
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GRin Sabine 

Schreiner
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Im vergangenen Jahr, als steigende Leitzinsen schon längst absehbar waren, hat die Gemeinde ein  

Millionen-Darlehen mit variablen Zinsen aufgenommen. Finanziert wurde der notwendige

Kanalausbau beim neuen Gesundheitszentrum Tullnerfeld. Wir haben bereits vor einem Jahr über

diese falsche Kreditentscheidung berichtet. In der Zwischenzeit ist der Zinssatz nochmals deutlich

angestiegen. Dadurch wird es nochmals empfindlich teurer für die Michelhausner

Steuerzahler:innen. Wir rechnen vor.

Falsche Kreditentscheidung belastet Gemeinde

“Für uns ist klar: Wir würden

den Bürger:innen lieber

bessere Infrastruktur, mehr

Leistungen und mehr Service  

bieten, als unnötig hohe

Finanzierungskosten zu

stemmen und auf sinkende

Zinsen zu hoffen. Stichwort:

sorgsamer Umgang mit

Steuergeld!”

Quelle: NÖN Tulln, 09.05.2023, E-Paper

Viele haben aktuell mit steigenden Zinsen zu

kämpfen, die Eigenheimfinanzierungen massiv

verteuern. Aber auch unsere Gemeinde hat

damit zu kämpfen. Im Juni 2022 wurde ein

Darlehen in der Höhe von 1 Mio. Euro

aufgenommen. Aufmerksame Beobachter:innen

wussten zu diesem Zeitpunkt bereits, dass die

Nullzinsphase der Europäischen Zentralbank

vorbei ist und dass aufgrund der

davongaloppierenden Inflationsraten mit

deutlichen Zinserhöhungen zu rechnen sein

würde. Auch wir vom Team Michelhausen - SPÖ

und Unabhängige waren uns dessen bewusst  

und wollten das alternative Fixzinsangebot (20

Jahre fix, mit 2,19 % verzinst) wählen. Die ÖVP

entschied anders und setzte auf den

risikorreicheren variablen Kredit.

Heute bekommen die Michelhausener

Steuerzahler:innen für diese Fehleinschätzung

die Rechnung präsentiert. Auch die regionalen

Medien berichteten darüber (siehe unten).

Es ist auch nicht zu erwarten, dass  der Euribor in

den nächsten Jahren  unter 3 % sinken wird.

Aktuell belaufen sich die Mehrkosten auf eine

Summe von mehr als 10.000 Euro pro Jahr.
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Die KommReal taucht in der Arbeit im

Gemeinderat immer wieder auf. Zum Beispiel

wenn dem Gemeinderat der Bericht des

Wirtschaftsprüfers über die ausgelagerten

Gesellschaften für das vorvergangene Jahr (also

heuer - für das Jahr 2021)  zur Kenntnis gebracht

wird. Heuer tauchte sie sogar noch ein zweites

Mal auf, nämlich als Vermieterin des

Heimatmuseums an die Gemeinde (Anm.:

Mietverträge sind gemeinderatspflichtig!). Und

wieder wurde deutlich, dass die Konstruktion

der KommReal problematisch ist.

Wir wollen noch einmal die Entwicklung der

KommReal Michelhausen GmbH seit der letzten

Gemeinderatswahl umreißen und im zweiten Teil

lassen wir den Steuer- und Wirtschaftsprüfer und

Finanzminister a.D. Dr. Andreas Staribacher dazu

zu Wort kommen.

Gemeinderatssitzung 20.05.2020:

Die ÖVP Michelhausen entscheidet, dass nur

noch die ÖVP in der KommReal MIchelhausen

GmbH vertreten sein soll und wirft den einzigen

SPÖ-Vertreter  aus dem Beirat. (Anmerkung: in

dieser Sitzung entschied die ÖVP außerdem, dass

sämtliche der 49 Positionen mit besonderer

Funktion (bspw. Jugendgemeinderat) oder

Entsendung in Gremien (bspw. Schulausschüsse) 

KommReal: Transparenz weiterhin Fehlanzeige

Die KommReal Michelhausen GmbH ist mittlerweile schon ein fixer Bestandteil unserer Zeitung.

Leider. Auch dieses mal müssen wir sie thematisieren. Die ÖVP bleibt weiterhin stur, was eine klare

Trennung zwischen Geschäftsführung und Kontrolle betrifft. Wir fordern weiterhin einen

Aufsichtsrat. 

mit Vertreter:innen der ÖVP besetzt werden! Ein

eigenartiges Demokratieverständnis unserer

Meinung nach.) Selbstverständlich kritisierten

wir dieses Vorgehen der ÖVP und stimmten

dagegen. 

Gemeinderatssitzung 05.11.2020:

Diese Gemeinderatssitzung fand coronabedingt

als Umlaufbeschluss statt, das heißt die Sitzung

fand nicht im Gemeindeamt statt, sondern die

Abstimmung zu den Tagesordnungspunkten

erfolgte per Mail von Zuhause aus. Just in dieser

Sitzung wurde der Geschäftsführer:innen-

wechsel der KommReal auf die Tagesordnung

gesetzt. Ein Schelm, wer Böses denkt. Durch den

Umlaufbeschluss war eine Debatte

verunmöglicht worden! Wir stimmten der neuen

Geschäftsführung nicht zu.

Gemeinderatssitzung 29.06.2021:

Im Vorfeld dieser Gemeinderatssitzung

informierten wir uns bei Expert:innen darüber,

welche Möglichkeiten es gibt, um mehr

Transparenz und auch Kontrolle für diese

Gesellschaft zu erhalten. Das Ergebnis: ein

freiwilliger Aufsichtsrat (über die Vorteile eines

Aufsichtsrates, lesen Sie im Interview rechts).

Genau das beantragten wir in dieser

Gemeinderatssitzung. Die ÖVP ließ nicht einmal

eine Debatte darüber zu und stimmte unseren

Dringlichkeitsantrag nieder.

GR Christoph Wohlmuther

Kontrolle bedeuten. Warum die

ÖVP dagegen ist, kann ich beim

besten Willen nicht verstehen.”

“Ein Aufsichtsrat würde die klare

Trennung von Geschäftsführung und 



“Nach unserem Gespräch im Sommer dieses Jahres war klar, dass die ÖVP kein

Interesse an mehr Transparenz und klareren Regeln für die KommReal hat. Ich hatte

vielmehr den Eindruck, dass die ÖVP gut ein Jahr vor der nächsten Gemeinderatswahl

das Thema gerne vom Tisch hätte. Wir sind gerne dazu bereit, konstruktiv in einem

Aufsichtsrat mitzuarbeiten. Wir sind jedoch nicht bereit, das Feigenblatt für die ÖVP im

Beirat zu spielen.“ 

Herr Dr. Staribacher, das Team Michelhausen - SPÖ

& Unabhängige, hat für die KommReal

Michelhausen GmbH den Vorschlag eines

freiwilligen Aufsichtsrates ins Spiel gebracht. Was

wären ihrer Einschätzung nach die Vorteile eines

Aufsichtsrates (AR)?

Ein AR als Kontrollorgan der Geschäftsführung macht

immer Sinn, wenn es sich um größere Investitionen,

wie etwa im Immobilienbereich,  handelt. Das GmbH-

Recht sieht da die Möglichkeit eines AR vor, auch auf

freiwilliger Basis. Die Aufgaben des AR sind klar

geregelt. Es bringt aber auch für die

Geschäftsführung mehr Sicherheit, da im AR die

einzelnen Projekte detailliert beraten werden und

letztlich auch zu einer Abstimmung im AR führen.

Was wäre notwendig, wenn man einen AR

installieren möchte? Mit welchem Aufwand bzw.

Kosten wäre zu rechnen?

Für einen freiwilligen AR bedarf es einer

entsprechenden Änderung des Gesellschafts-

vertrages, dieser muss in Form eines Notariatsaktes

entsprechend abgeändert werden. Darüberhinaus

natürlich Vergütungen für die AR, auf diese kann aber

auch verzichtet werden.

GGR Gerald Fröhlich
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Aber nicht nur bei Gemeinderatssitzungen wurde

über die KommReal gesprochen. Wie in der

Politik üblich, trifft man sich auch zwischen den

Sitzungen, um den einen oder anderen Punkt zu

besprechen. Unsere Gemeinderät:innen suchten

immer wieder das Gespräch mit der ÖVP, etwa

mit Altbürgermeister Friewald (bis 2020 auch

Geschäftsführer der KommReal), mit dem

aktuellen Bürgermeister und nicht zuletzt auch

mit der aktuellen Geschäftsführerin, GGRin Maria

Burchhart. 

Erst im Sommer gab es wieder ein Gespräch

zwischen Bürgermeister Heinl, Geschäftsführerin

GGR Maria Burchhart, Alt-Bürgermeister

Friewald, Vizebürgermeister Sanda, dem zweiten

Geschäftsführer Ing. Schreiber und unserem

Fraktionsobmann GGR Gerald Fröhlich. Die ÖVP

bot an, den Beirat um einen Sitz zu erweitern

und diesen dem Team Michelhausen - SPÖ &

Unabhängige zu überlassen. Unsere

Entscheidung erklärt unser Fraktionsobmann

GGR Gerald Fröhlich hier:

Sie waren in den 90er Jahren Finanzminister

dieser Republik, die Welle der Auslagerungen aus

den Gemeindebudgets scheint abzuebben. Es gibt

Gemeinden die ausgelagerte Gesellschaften

wieder auflösen. Eine gute Entwicklung?

Es ist festzustellen, dass viele Gemeinden ihre

ausgelagerten Gesellschaften wieder auflösen. Das

mag auch mit steuerlichen Änderungen

zusammenhängen, da das sogenannte

“Kommunalleasing”, also die Errichtung von

kommunalen Einrichtungen, wie Kindergärten,

Schulen, etc. durch eigene Sondergesellschaften

nicht mehr mit Vorsteuerabzug möglich macht, d.h.

der steuerliche Grund bringt keinen Vorteil mehr.

Auch Budgetregeln für ausgelagerte Gesellschaften

sind geändert und letztlich sind auch die Kosten der

ausgelagerten Gesellschaft zu berücksichtigen. Aus

Sicht der Transparenz, ist natürlich die Abbildung im

Gemeindebudget zu begrüßen, daher ist es

allgemein sicher richtig, ausgelagerte

Gesellschaften wieder in das Gemeindebudget

rückzuführen.

WIR HABEN NACHGEFRAGT ...

Dr. Andreas Staribacher ist Partner

in der Wirtschaftsprüfungs- und

Steuerberatungs GmbH Centurion

in Wien. Von April 1995 bis Jänner

1996 war er österreichischer

Finanzminister.
Fotocredit: Centurion



Bepflanzungsoffensive in den Siedlungen

Team Michelhausen - ein Rückblick
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Erster Ball des Team Michelhausen - SPÖ & Unabhängige unter dem Motto “Lass dich

verzaubern”  - wir freuten uns über rund 200 Gäste. Eine rauschende Ballnacht, die alles

hatte, was man sich erwarten konnte: Eröffnung, Mitternachtseinlage, Tombola, Sekt- und

Schnapsbar in der legendären Kellerbar beim Gasthaus Schreiblehner. Wir freuen uns

schon aufs nächste Mal (Save the date: 20.01.2024).

Am Karsamstag fand wieder das traditionelle Ostereiersuchen bei der Gemeinde statt.

Mehr als 60 Kinder lauschten gespannt der Kasperltheatervorführung im Gemeindeamt.

Danach gings hinaus in den Gemeindegarten zum Ostereiersuchen und zu den lustigen

Spielestationen. Zum Abschluss gab es ein gut gefülltes Osternesterl für jedes Kind.

Auch heuer waren wir beim Bauernmarkt mit einem Stand vertreten. Nach Mexiko im

Vorjahr entführten wir heuer unsere Gäste nach Thailand. Es gab Curry, gekocht

höchstpersönlich von unserer GRin Sabine Schreiner und den beliebten Erdbeer-Spritz.  

Am Ende war wieder alles ausverkauft! 

APR
08

JAN
21

MAI
13



JUN
02

Am 2. September feierten wir das vierte Spielplatzfest mit einem Besucher:innenrekord

von rund 100 Kindern. Die Veranstaltung bot ein buntes Programm mit Kistenrutschen,

Kinderschminken, Hüpfburg und erstmals einem Stand der neu gegründeten Ortsgruppe

der Kinderfreunde. Die Popcornmaschine erwies sich als Publikumsmagnet und es gab

wieder glückliche Gewinner:innen beim Gewinnspiel. 

DEZEMBER 2023
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Am 9. Juni 2023 übernahmen GRin Silvia Eiletz und GRin Sabine Schreiner in Vertretung

für das Team Michelhausen SPÖ & Unabhängige die Ballpatronanz beim Abschlussspiel

des SV Viktoria Rust gegen den SV Stetteldorf. Zur Großen Freude der beiden

Gemeiderätinnen endete das spannende Match mit einem 4:1 Heimsieg.

Einen Tag vor dem Europäischen Tag des Fahrrads verteilte das Team Michelhausen -

SPÖ & Unabhängige ein kleines Frühstück an alle, die mit dem Fahrrad zur Arbeit oder

zur Schule pendeln, bzw. auch an all jene, die nur schnell die Zeitung mit dem Drahtesel

vom Bahnhof holen. 

JUN
09

SEP
02



Die Weichen für mehr Verkehrssicherheit im

Wohnpark Tullnerfeld wurden bereits im Mai

2020 gestellt, als wir einen Antrag zur

Verbesserung der Verkehrssituation einbrachten

(siehe Abbildung rechts).  Nach vielen intensiven

Gesprächen mit der alten und der neuen

Gemeindeführung konnte in der Sitzung im

Oktober 2023 endlich der lang ersehnte

Durchbruch für mehr Verkehrssicherheit  erreicht

werden.

Im Anschluss an eine Bürger:innenbefragung im

Jahr 2020 wurde ein Ziviltechnikerbüro

beauftragt, eine umfassende Verkehrszählung

durchzuführen. Die resultierenden Daten

bildeten die Grundlage für mehrere Varianten zur

Optimierung des Verkehrsflusses und der

Verkehrssicherheit im Wohnpark. 

Im Wirtschaftsstrukturausschuss konnten wir uns

schließlich auf eine Variante einigen, die nun den

Weg für eine zügige Umsetzung ebnen soll.

Eine eigens eingerichtete Arbeitsgruppe wird

sich in Folge mit der Finanzierung der

Maßnahmen auseinandersetzen. 

Der Grundsatzbeschluss für die Umsetzung der

Verkehrssicherheitsmaßnahmen sieht als ersten

Schritt vor, den Verkehr im ersten Halbjahr 2024

durch Einbahnregelungen zu lenken und

entsprechende Schilder aufzustellen. 

Durchbruch für mehr Verkehrssicherheit im
Wohnpark Tullnerfeld
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Unser Antrag  vom 20.05.2020

Die weiteren baulichen Maßnahmen sollen

beginnen, sobald die Finanzierung gesichert ist.

Voraussichtlich wird das im zweiten Halbjahr

2024 sein. Das Ende der Bauarbeiten ist für das

erste Halbjahr 2026 geplant.

Leider wurde unser Vorschlag, die

Verkehrssicherheit der Kinder mit höchster

Priorität zu behandeln und Maßnahmen, wie etwa

eine mögliche Versetzung der Bushaltestelle

vorzuziehen, von der Bürgermeisterpartei

abgelehnt. 

Besonders hervorzuheben ist, dass wir uns im

weiteren Detailplanungsprozess auch für eine

ordentliche Begrünung des Wohnparks einsetzen

werden, um neben der Verkehrssicherheit auch

die Lebensqualität der Bewohner:innen zu

steigern.

Die Gemeinderatsitzung im Oktober markierte einen Meilenstein für den Wohnpark Tullnerfeld.
Nach intensiven Gesprächen und einer Bürger:innenbefragung wurde endlich der Grundsatz-
beschluss zur Verkehrsverbesserung gefasst.

QR-Code scannen und 
 zu unserem Antrag kommen.

Ein wichtiger Schritt für die
Sicherheit und die Lebensqualität
der Bewohner:innen des
Wohnparks.“

GRin Silvia Eiletz

“Wir freuen uns, dass nun endlich der
Startschuss für das wichtige Vorhaben
der Verkehrsberuhigung gefallen ist.



Detailplanung folgt

Trotz aller Freude über die endlich gesetzten

Schritte, empfinden wir es als bezeichnend, dass

erst in diesem späten Stadium nahezu

vollständiger Bebauung der Siedlung über die

Verkehrsplanung und die Finanzierung

nachgedacht wird. Diese Vorgehensweise

unterstreicht wieder einmal, wie wichtig eine

vorausschauende Planung ist. Wir hoffen, dass

dies ein Lernmoment für zukünftige Projekte sein

wird, bei denen die Bedürfnisse der

Bewohner:innen von Anfang an im Mittelpunkt

stehen sollten. 

Im Großen und Ganzen überwiegt aber die

Freude, dass nach Jahren beharrlichen

Engagements endlich der Startschuss für die

dringend benötigten Maßnahmen gefallen ist. 

Für Infos zu dem Projekt steht
unsere Pixendorfer

Gemeinderätin 
Silvia Eiletz

gerne zur Verfügung
silvia.eiletz@team-michelhausen.at

DIE MASSNAHMEN

Einbahnregelung

Verschmälerung der
Fahrbahn

Gehwege und
Gehsteige

Parkplätze

Begrünung

DETAILPLANUNG FOLGT!

DER ZEITPLAN

Ab dem 1.Halbjahr 2024
 Neue Verkehrslenkung &

Beschilderung

Ab dem 2.Halbjahr 2024
Umsetzung der baulichen

Maßnahmen (Sickerstreifen,
Gehsteige, Begrünung & Co.)

1.Halbjahr 2026
 Geplante Fertigstellung
aller Maßnahmen
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In Niederösterreich müssen die Eltern für die

Betreuung der Kinder am Nachmittag in den

Landeskindergärten noch immer bezahlen. In

Wien, dem Burgenland und auch in Kärnten ist

der Kindergarten kostenlos.

Der Landesgesetzgeber schreibt bei uns vor,

dass mindestens 50 Euro für die

Nachmittagsbetreuung von den Gemeinden

eingehoben werden müssen. In unserer

Gemeinde werden - nach Stunden gestaffelt -

unterschiedlich hohe Beträge eingehoben. In der

Gemeinderatssitzung am 24. Oktober 2023

beschloss die ÖVP im Alleingang, die Beträge zu

erhöhen. 

 ÖVP erhöht Kosten für Kindergarten
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Kosten zwisch en 
60 und 120 Euro im Ja hr. 
Und das in Zeiten der
Rekordteuerung.“

GGR Gerald Fröhlich

In der Gemeinderatssitzung im Oktober beschloss die ÖVP im Alleingang die Erhöhung der Tarife
für die Nachmittagsbetreuung in den Kindergärten. In Zeiten der Rekordteuerung ein für uns
unverständlicher Schritt.

Die neuen monatlichen Tarife gestalten sich ab

dem nächsten Jahr so: 

bis 20 Betreuungsstunden 55 Euro (+ 10%)

bis 40 Betreuungsstunden 75 Euro (+7,1 %)

bis 60 Betreuungsstunden 95 Euro (+5,6 %) 

ab 61 Betreuungsstunden  120 Euro (+ 9,1 %)

Wieviel das zusätzlich ins Gemeindebudget

spült, war zu diesem Zeitpunkt unklar. Erst

später, auf unsere Anfrage hin, konnten die

Mehreinnahmen mit etwas mehr als 5.000 EUR

pro Jahr beziffert werden. Dies stellt einen

vergleichsweise geringen Beitrag zum

Gesamtbudget der Gemeinde dar, bedeutet

jedoch eine zusätzliche finanzielle Belastung für

die betroffenen Familien. Viele Familien in

unserer Gemeinde sind auf den Kindergarten am

Nachmittag angewiesen, weil beide Elternteile

berufstätig sind und die Großeltern nicht

unmittelbar ums Eck wohnen. Für uns ganz klar

eine falsche politische Entscheidung.

Wir schauen genau hin ... der Prüfungsausschuss.

“Diese Erhöhung heißt pro
Kindergartenkind in der
Nachmittagsbetreuung zusätzlich 

Dem Prüfungsausschuss obliegt die Überprüfung der Kassenführung auf ihre

rechnerische Richtigkeit und der laufenden Gebarung der Gemeinde. Er muss

zumindest vier mal im Jahr zusammentreten, wovon mindestens eine Sitzung

unangekündigt stattfinden muss. Die geprüften Themengebiete reichen von der Über-

“Als Prüfungsausschussvorsitzender ist es meine Aufgabe genau hinzusehen.

Vertrauen ist gut, Kontrolle ist besser. Ein Beispiel, wo wir den Stein des Anstoßes

für eine Verbesserung lieferten, war, dass wir eine Spielplatz-Ausgleichsabgabe

als Gemeinde eingeführt haben. Dadurch gibt es zusätzliche finanzielle Mittel für

die Errichtung und Instandhaltung von öffentlichen Spielplätzen.”

Prüfungsausschussvorsitzender GR Christian Laistler

prüfung von Haupt- und Nebenkassa, über Kreditverträge der Gemeinde bis hin zur Überprüfung von

Mehrarbeits- und Überstunden von Gemeindebediensteten.
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In einer Gemeinde zu leben bedeutet für
Sie mehr als nur dort zu wohnen?

          Sie möchten in einem tollen Team 

mitgestalten
               mitverändern

                        mitarbeiten
Dann melden Sie sich bei uns, werden

Sie ein Teil 
des Team Michelhausen- SPÖ &

Unabhängige und gemeinsam machen
wir unser Michelhausen noch

lebenswerter.

 Gemma´s gemeinsam an!

g e m m a s a n @ t e a m -
m i c h e l h a u s e n . a t

“Man muss kein Politiker sein, 
um etwas zum Positiven zu

verändern. Das zeigen Erfolge
wie die Verkehrsberuhigung in

Pixendorf.  Ich schätze auch die
positive Atmosphäre im Team
Michelhausen. Gemeinsam mit
Freund:innen an Projekten für

unser Michelhausen zu arbeiten,
was gibt es Interessanteres? “

"Im Team Michelhausen
schätze ich die

Zusammenarbeit im Team,
geprägt von gegenseitiger

Wertschätzung und offener
Kommunikation. Hier

diskutieren wir hart in der
Sache und bleiben fair im

Umgang miteinander.” 

w w w . t e a m -

m i c h e l h a u s e n . a t

f a c e b o o k . c o m / t e a m

m i c h e l h a u s e n

"Beim Team Michelhausen
dabei zu sein, bedeutet für
mich, dass Ideen wirklich

zählen und Vielfalt
hochgeschätzt wird. Hier

erlebe ich eine bunt
gemischte Gruppe von netten
Leuten, in der der Spaß nie zu

kurz kommt."

...nicht nur reden - selbst mitmachen!

i n s t a g r a m . c o m / t e a m

m i c h e l h a u s e n

Daniel Bartsch

Klemens Pilz

Michaela Berger
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